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Пс.118:9-11 «Как юноше содержать в 

чистоте путь свой? - Хранением себя по 

слову Твоему. 10 Всем сердцем моим ищу 

Тебя; не дай мне уклониться от 

заповедей Твоих. 11 В сердце моем 

сокрыл я слово Твое, чтобы не грешить 

пред Тобою».  

Откуда приходят искушения? 

1. От собственной похоти. Как содержать в чистоте свой путь, когда так много 

искушений вокруг? Иак.1:14 «но каждый искушается, увлекаясь и обольщаясь 

собственною похотью». Когда мы попадаем в искушение, нужно задать себе вопрос: «В 

чем причина? Может, это увлечение и обольщение? Может быть, моя похоть побудила 

меня совершить грех?» 

2. Нас искушает дьявол. Ин.8:44 «Ваш отец диавол; и вы хотите исполнять похоти 

отца вашего…».  

3. Через влияние людей. Люди воздействуют на нас. Господь предупреждал в Мтф.18:7 

«Горе миру от соблазнов, ибо надобно придти соблазнам; но горе тому человеку, через 

которого соблазн приходит». Здесь имеются ввиду люди, которые становятся 

искушением, соблазном для других. Мы не должны становиться источником соблазна для 

других людей. Пусть наш внешний вид будет приличным и не вводящим кого-то в 

искушение. 

Можно ли сохранить чистоту, когда так много соблазнов вокруг? Иак.3:2 говорит: «…все 

мы много согрешаем…». Что имеет ввиду Иаков? Дословно этот стих звучит так: «Все мы 

много спотыкаемся ведь». Спотыкаться не очень хорошо. Писание не говорит, что это 

нормально.  

Что такое хождение в чистоте и что такое грех? Терминология греха обширна, и 

концепция греха достаточно сложна. Писание не имеет ввиду абсолютную безгрешность и 

совершенство. Когда Елифаз, один из друзей Иова, пришел утешать его, он сказал, что Бог 

«и в Ангелах Своих усматривает недостатки» (Иов.4:18). Бог абсолютно совершен, Он 

свят и праведен, и Он усматривает недостатки. Мы несовершенные люди, хотя Мтф.5:48 

говорит: «Итак будьте совершенны, как совершен Отец ваш Небесный». Пока мы во 

плоти, несовершенства будут иметь место. 

1Ин.3:6 «Всякий, пребывающий в Нем, не согрешает; всякий согрешающий не видел Его и 

не познал Его». Дословно это звучит так: «Всякий в Нем остающийся не грешит». Это 

значит, что, когда мы во Христе Иисусе пребываем, мы находимся в определенной 

духовной безопасности. Мы под защитой. Но когда выходим, уклоняемся, выходим из-под 

Божьего «зонтика» любви и благодати, рассчитываем на свои силы, «дождь и ветер» 

(духовные) засекают нас, и мы попадем в искушение. 

1Ин.3:9 «Всякий, рожденный от Бога, не делает греха, потому что семя Его пребывает 

в нем; и он не может грешить, потому что рожден от Бога». Человек, рожденный от 

Бога, не может грешить, потому что семя Божье пребывает в нем. Что-то есть в Божьем 

Слове предполагающее защиту от греха. Грех – это и делание злых дел, и неделание 

добрых (Иак.4:17). Когда человек находится во Христе, он не грешит.   



Рим.8:10 «А если Христос в вас, то тело мертво для греха, но дух жив для праведности». 

И мы во Христе, и Христос в нас. Мы растворяемся в Нем, тогда тело мертво для греха, 

наша природа не хочет грешить.  

Возьмем в пример таких животных, как овца и свинья. Овца, видя лужу грязи посреди 

улицы, старается обойти ее. Для ее природы не свойственно быть в грязи. Свинья же, видя 

лужу грязи, с радостью в нее устремляется. Конечно, и овцы иногда спотыкаются и 

попадают в грязь, но они поднимаются, выходят, не хотят там быть. Их природа другая, 

они другие. Человеку либо хочется где-то быть, либо не хочется. 

«Если Христос в нас», то наша духовная плоть мертва для греха. Либо человек в духовном 

состоянии жизни и процесс очищения имеет место, либо в состоянии смерти и многие 

области жизни еще не подверглись сораспятию со Христом, этот процесс еще впереди.  

Человек может присутствовать в церкви, быть религиозным, хорошо воспитанным, знать, 

что нужно делать, но не иметь в себе стержня, который есть «Христос в вас».  

Пс.118:9-11 дает нам три ответа, как содержать в чистоте свой путь: 

1. Хранением себя. Когда Даниил и трое его друзей оказались в плену, они должны были 

пройти трехлетний курс изучения языков, книг и наук Халдейских, питаться от особого 

царского стола. Это было почестью. Они осознавали, что это подвергнет их осквернению.  

Дан.1:8 «Даниил положил в сердце своем не оскверняться…». Он принял решение, и 

вместе с друзьями они озвучили это перед царедворцами. Пищей проще не оскверниться. 

А как три года слушать учение Халдеев? Учиться идолослужению, оккультизму. 

Халдейская наука имела ввиду и это, это не было просто развитие личности. Но они 

приняли решение, сделали все от них зависящее. 

Сегодня в учебной программе есть предметы, уводящие от понимания сущности Бога. 

Положим в своем сердце не оскверняться, присутствуя, читая, слушая. Люди 

рассказывают пошлые анекдоты, как мы реагируем? Даже если физически мы услышали, 

примите решение не оскверняться от этого.  

Может, вы уже столько раз принимали это решение и нарушали. Но покаемся сегодня и 

снова примем это решение не оскверняться. Овца, случайно попавшая в лужу грязи, 

встряхивается и встает, она не хочет там оставаться.  

На острове Ява есть Долина смерти. В ней скапливаются газы, выходящие из земли. 

Животные, попавшие туда, задыхаются и погибают. Вся эта долина усеяна костями 

животных. Взрослый человек, пересекая эту долину, не получает вреда, т.к. газы 

находятся внизу. Но горе тому, кто захочет сесть или прилечь там, он умрет. Вывод 

простой: не опускайся в смрадную долину, не будь в низине, где ядовитый газ, который 

принесет тебе смерть, будь выше. Береги себя. 

Мы, воспитывая детей, учим их, как беречь себя. Если дети послушны, они заботятся о 

здоровье и сохраняют себя. 

Наши чувства должны быть навыком приучены к различению добра и зла. То, что у Бога 

грех, было и будет грехом. У Него есть четкие границы. Да поможет нам Бог сохранить 

себя от всякого тлетворного влияния мира. 

2. Иметь сильное желание чистоты. Пс.118:10 «Всем сердцем моим ищу Тебя…». 

Сильное желание должно быть. Есть люди, которые не могут выйти из какого-то 

греховного состояния, но у них есть сильное желание это побороть, они идут к 

служителю, исповедуются, вместе молятся. Бог выходит навстречу. Есть те, кто попускает 

грех в своей жизни, говоря, что все так делают.  

Мтф.12:36 «за всякое праздное слово, какое скажут люди, дадут они ответ в день суда». 

За всякое. Это только сфера слов, а сколько еще других сфер. Бог не шутит с этим и нам 

не позволяет шутить. Насколько сильным должно быть наше желание чистоты. 



Бывает, что нас что-то настолько влечет, что мы не хотим отпустить, но если не отпустим, 

придет дьявол и захватит нас в плен. Пусть меч Божьего Слова отрежет всякую греховную 

поросль, очистит нас! 

В Мтф.5:30 Иисус сказал: «И если правая твоя рука соблазняет тебя, отсеки ее и брось 

от себя, ибо лучше для тебя, чтобы погиб один из членов твоих, а не все тело твое было 

ввержено в геенну». Мы должны всем своим сердцем взыскать очищения и освящения. 

3. Сокрыть в своем сердце Божье Слово. Это даст нам силу и победу над грехом. Если 

человек хочет трудиться, но при этом не кушает, у него не будет силы. Если мы хотим 

сражаться с грехом, но не принимаем Слово Божье, у нас не получится. Нам необходимо 

понимание Слова Его так, как оно написано. По-другому невозможно.  

«Слово Твое - светильник ноге моей и свет стезе моей» (Пс.118:105). Иногда мы 

используем Слово Божье как таблетку. Понятно, что таблетку нужно запить водой, но ее 

не должно быть много. Некоторые проповедники растворяют «таблетку» Слова Божия в 

целом ведре воды прибауток, сентиментальности и пустословия, таким образом нивелируя 

(снижая) уровень воздействия на слушающих Слова Божия.  

2Кор.4:2 «Но, отвергнув скрытные постыдные [дела], не прибегая к хитрости и не 

искажая слова Божия, а открывая истину, представляем себя совести всякого человека 

пред Богом». Не будем искажать Слово Божие. Иисус отразил нападки дьявола 

правильным пониманием Слова Божия, говоря: «Написано…». Если мы сокроем Слово 

Божие, то будем жить по тому, как написано. Будем жить по Слову Божию. 

Мы видим, что можно содержать свой путь в чистоте. Но прежде чем содержать свой путь 

в чистоте, нужно очиститься, не просто перед людьми, но перед Богом. Если с корнем 

удалить грех, не нужно будет каждый день косить ботву. Корня не будет – не будет и 

роста. 

Будем уповать на помощь и силу Господа в борьбе с грехом. Откроем перед Ним стороны 

своей жизни, в которых еще не произошло сораспятие со Христом. Господь да поможет 

нам вырвать корень греха из этой сферы. 

Будем принимать правильные решения, открываться перед Богом, исповедоваться, если 

нужно, подойти к служителю и вместе помолиться. Если Писание имеет ввиду, что мы, не 

становясь совершенными людьми, можем быть в состоянии уподобления Господу, можем 

хранить свой путь в чистоте, значит, это возможно. 

Даже если мы когда-то споткнулись, будем вставать и двигаться за Господом дальше. 

Пр.24:16 «ибо семь раз упадет праведник, и встанет». А если не получается идти, то он 

ползет, он двигается. Господь, видя его желание, стремление, выходит навстречу, Он 

защищает. 

Кровь Иисуса Христа да будет защитой для нас. Бог, работая над Своею Церковью, хочет 

приготовить Ее как Невесту ко встрече с Женихом. Процесс очищения занимает время, но 

в конечном итоге благодаря Крови Христа Церковь приготовит себя с Его помощью. Как? 

Хранением себя по Слову Его. 

Не будем смотреть на процесс очищения и освящения с легкостью, на чаше весов 

вечность. Мы хотим быть в вечности с Господом Иисусом, быть в числе Невесты Его, в 

числе спасенных. Господь да увидит наше сердце, нашу жажду, будем очищаться! 


